

11 26 2014 Los Tiempos

Gobierno llama a evaluar provisión de harina de soya

El Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural convocó a los productores de oleaginosas y avícolas a dos reuniones por separado, hoy y mañana, respectivamente, para analizar el abastecimiento de la harina de soya solvente que es utilizada como alimento en la crianza de pollos.

Una nota de prensa institucional, difundida ayer, señala en una carta dirigida a los principales ejecutivos de todas las empresas oleaginosas de Santa Cruz, que la ministra del ramo, Teresa Morales, convocó a una reunión fijada para las 15:00 de hoy en la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), en Santa Cruz.

De igual manera, convocó a todos los representantes de los productores avícolas a sostener una reunión mañana, pero la cita es en la Asociación de Avicultores de Cochabamba.

De esta manera, el Gobierno busca mecanismos para estabilizar la provisión de harina de soya a los productores avícolas, con el propósito final de garantizar la producción de carne de pollo para el mercado local y evitar cualquier incremento injustificado en el precio de este alimento de primera necesidad.

Aunque la convocatoria para la reunión de hoy no los incluye, el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) de Santa Cruz, Rodolfo Tonelli, dijo ayer a este medio que su sector también estará presente en la reunión, en pos de lograr una pronta solución.

Tonelli explicó que el pollo es un producto perecedero, por lo que al sector le urge llegar a acuerdos que normalicen la provisión de soya a la brevedad para normalizar sus procesos productivos.

El presidente de ADA Cochabamba, Willy Soria, adelantó el lunes pasado que en este departamento la provisión del insumo es normal.

Soria dijo que salvo leves retrasos de la empresa IOL, la misma que provee a los avícolas cruceños, no hubo mayores dificultades y que la producción programada para este año se cumplirá sin tropiezos.

Añadió que, inclusive, el precio al consumidor en los mercados bajó ligeramente en 1 boliviano, en la última semana.

El panorama es diferente en Santa Cruz, donde el fin de semana se reportó el alza de 1 boliviano en el kilo de pollo.

En las reuniones convocadas por el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, se resolverán estos y otros temas que están en la agenda permanente entre el Viceministerio de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, y los productores avícolas y de oleaginosas, señala la nota.

Andil propone 3 opciones para cubrir alza de la leche

La Asociación Nacional de Industrias Lácteas (Andil) planteó al Gobierno tres salidas para cubrir el costo por la elevación del precio de la leche a los productores. Este sector y la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, se reunirán hoy para definir el tema.

El gerente general de Andil, Edwin Valverde, explicó ayer a La Razón que la primera opción es subir el precio de la leche al consumidor final, la segunda es que el Gobierno realice una transferencia a las empresas para cubrir el alza y la última es que el Estado efectúe el pago directo del aumento del litro del lácteo a los productores.

El ejecutivo sostuvo que en las condiciones actuales las empresas lácteas, sobre todo las medianas y pequeñas, no pueden cubrir el alza porque este año no obtuvieron utilidades, además que desde 2010 el precio de la leche se ha mantenido congelado, mientras los costos de producción se elevaron y existe una mayor carga laboral.

El viernes, el Gobierno y los productores lecheros acordaron un alza de Bs 0,50 en el precio de la leche cruda. El convenio, además, permite un aumento de Bs 0,60 por litro de leche para los productores que no tienen acciones en PIL Andina. Este medio se comunicó con esta empresa para conocer su posición, pero en la compañía se informó que no habrá ningún pronunciamiento.

La ministra Morales afirmó el viernes en Cochabamba que se hará lo posible para evitar un incremento en el precio del lácteo para el consumidor final. También anticipó que no habrá ninguna subvención para las industrias.

Consumo llega a unos 57 litros por persona

A octubre de este año, el consumo per cápita (por persona) de leche en Bolivia llegó a 57 litros. Se prevé cerrar la presente gestión con un registro de 60 litros. Así lo informó ayer el gerente general de la Asociación Nacional de Industrias Lácteas (Andil), Edwin Valverde, quien dijo que la demanda del lácteo se elevó en los últimos cuatro años debido al alza del poder adquisitivo de la gente, la transferencia de recursos del Fondo Proleche para dar un buen precio a los productores y una mayor promoción de las industrias lecheras para incentivar el consumo.

El ejecutivo explicó que el aumento del consumo de leche ha ayudado a cubrir “en algo” la subida de los costos de producción del alimento, el aumento del precio de los insumos y las cargas laborales, aunque —dijo— el sector no obtuvo ganancias. Por ello, indicó, se espera que el Gobierno les haga conocer una propuesta para cubrir el costo por el alza de la leche.

La Paz: Proponen construir un mercado

La Paz. Ante una nueva jornada de bloqueo por parte de las comerciantes del mercado Kollasuyo, en el puente Pazos Kanki, el Concejo Municipal planteó la necesidad de construir un nuevo mercado para las comerciantes de la feria 31 de Octubre, que son denunciadas por no querer dejar las calles y hacen una competencia desleal hacia las vendedoras instaladas en el mercado.

La propuesta fue planteada ayer ante el pleno del Concejo, sin embargo, el hecho generó gran discusión, a lo que se sumó la presencia de comerciantes y vecinos afectados de la zona.

Finalmente, el proyecto no pudo ser tratado por el abandono de la sala de los miembros del MSM, que dejaron la sesión sin quórum.

No es una solución. El alcalde Luis Revilla señaló que el mercado puede construirse, pero que ello no solucionará esta competencia desleal planteada por los otros vendedores. Además, la ley que establece la inamovilidad de puestos es el problema real ,por el que no se puede reordenar a este gremio, por lo que debe ser derogada.